

tivierung begangen wurden, die Bauernschaft erbittern und Revolten gegen die Sowjetmacht hervorrufen würden.

Als Folge der von den Parteiorganisationen begangenen Fehler und der direkten Provokationsakte des Klassenfeindes zeigten sich in der zweiten Hälfte des Februar 1930, bei unzweifelhaften allgemeinen Erfolgen der Kollektivierung, in einer Reihe von Rayons gefährliche Anzeichen einer ernstlichen Unzufriedenheit der Bauernschaft. Hie und da gelang es den Kulaken und ihren Agenten, die Bauern sogar zu direkten antisowjetischen Aktionen aufzustacheln.

Das Zentralkomitee der Partei, das eine Reihe von Alarmsignalen über Verzerrungen der Parteilinie erhielt, die die Kollektivierung zu vereiteln drohten, begann sofort die Sache wieder einzurenken und die Parteikader auf den Weg der möglichst raschen Behebung der begangenen Fehler zu bringen. Am 2. März 1930 wurde auf Beschluß des Zentralkomitees der Artikel des Genossen Stalin „Vor Erfolgen von Schwindel befallen“ veröffentlicht. In diesem Artikel wurde an alle diejenigen eine Warnung gerichtet, die, hingerissen von den Erfolgen der Kollektivierung, in grobe Fehler verfallen und von der Parteilinie abgewichen waren, an alle diejenigen, die versucht hatten, mit administrativen Maßnahmen auf die Bauern einen Druck auszuüben, um sie auf den kollektivwirtschaftlichen Weg überzuleiten. In dem Artikel wurde mit allem Nachdruck das Prinzip der Freiwilligkeit des kollektivwirtschaftlichen Aufbaus betont und auf die Notwendigkeit hingewiesen, der Mannigfaltigkeit der Bedingungen in den verschiedenen Gebieten der Sowjetunion bei der Bestimmung des Tempos und der Methoden der Kollektivierung Rechnung zu tragen. Genosse Stalin erinnerte daran, daß das wichtigste Kettenglied der Kollektivwirtschaftsbewegung das landwirtschaftliche Artel ist, in dem nur die hauptsächlichen Produktionsmittel, vor allem in der Getreidewirtschaft, vergesellschaftet werden, während die dem Haus anliegenden Grundstücke, die Wohnhäuser, ein Teil des Milchviehs, das Kleinvieh, Geflügel usw. nicht vergesellschaftet werden.

Der Artikel des Genossen Stalin war von größter politischer Bedeutung. Dieser Artikel half den Parteiorganisationen, ihre Fehler zu korrigieren, und führte einen mächtigen Schlag gegen die Feinde der Sowjetmacht, die gehofft hatten, daß es ihnen infolge der Überspitzungen gelingen würde, die Bauernschaft gegen die Sowjetmacht aufzuwiegeln. Die breiten Massen der Bauernschaft überzeugten sich davon, daß die Linie der bolschewistischen Partei